

Medio	La Segunda
Fecha	18-11-2014
Mención	“La legitimidad de la reforma se debilita junto con la imagen de Eyzaguirre”. Mención a la Federación de Estudiantes de la UAH.

Boric insiste en la salida del ministro

“La legitimidad de la reforma se debilita junto con la imagen de Eyzaguirre”

“Hay una legítima preocupación de padres y apoderados ante la incertidumbre que ha generado el manejo político del Gobierno”, advierte.

CLAUDIO CORTES



“

Esa inquietud (de la Confepa) no se soluciona tratándolos de arribistas o ignorándolos, sino convocándolos”.

“No podemos farreamos esta oportunidad que nos costó tantos años y en un año el Gobierno ha puesto en riesgo eso”, asegura el diputado y ex dirigente estudiantil Gabriel Boric, de la Izquierda Autónoma, al insistir en su postura de que el ministro Nicolás Eyzaguirre debe “dar un paso al costado” para salvar la reforma educacional.

—Si pide la salida del ministro, ¿por qué no concurrió a votar la interpelación planteada por la Alianza?

—Me encontraba en una reunión en Santiago. Sin embargo, yo habría votado en contra. La derecha no utiliza las interpelaciones para contribuir a un genuino debate; ha demostrado que no está de acuerdo con el espíritu de la reforma. No me siento parte de sus intentos por detener este proceso, están buscando oportunidades para recomponerse y legitimarse.

—¿Qué lo motiva a plantear la salida de Eyzaguirre?

—Me preocupa ver cómo las condiciones para una reforma estructural que tanto nos costó construir están hoy en riesgo, entre otros múltiples factores, por la mala conducción política del gobierno y en particular del Mineduc en aglutinar a todas las fuerzas que apoyan la reforma. No se ha convocado al movimiento estudiantil con seriedad, los profesores tampoco se sienten convocados, padres y apoderados han manifestado legítimas preocupaciones ante una reforma que no tiene en el centro la educación pública, los rectores también han manifestado su disconformidad. Las fuerzas que han impulsado la necesidad de una reforma estructural hoy no están apoyando los proyectos del Gobierno y en eso este debe hacer una autocrítica y cambiar de rumbo.

—¿Y la salida de Eyzaguirre cambiaría ese cuadro?

—El Gobierno debe hacer las cosas diferente a como se hicieron este año, se ha generado más división que unidad en las fuerzas a favor de la reforma. Esta es una reforma compleja que genera reparos en la derecha y los sectores conservadores de la Nueva Mayoría, como muestran las declaraciones de Pérez Yoma llamando a que vuelva el “orden”, y en eso el ministro de Educación es uno de los principales responsables. Me preocupa ver que la legitimidad de la reforma se va debilitando junto con la imagen de Eyzaguirre.

—En la Nueva Mayoría dicen que su postura es funcional a la ofensiva de la derecha contra Eyzaguirre y la reforma.

—Es la misma crítica que hizo la Concertación durante veinte años cuando sectores de izquierda objetaban su política del mercado en la educación. Yo quiero colaborar para empujar la reforma y veo que el ministro es un obstáculo para eso.

—Su posición dividió a la bancada estudiantil. Los diputados Vallejo, Carriola y Jackson salieron en defensa del Eyzaguirre.

—La bancada estudiantil es una figura acuñada por la prensa más que una realidad. Camila y Karol forman parte legítimamente de un partido que integra el gobierno; Giorgio milita en Revolución Democrática, que ha definido una postura de colaboración crítica con participación en el gobierno; y nosotros en Izquierda Autónoma tenemos una posición diferente a esa. Los cuatro empujamos para que esta reforma salga adelante. Son más las cosas que nos unen.

—¿Qué prevé en el Senado?

—El senador (Ignacio) Walker ha manifestado su postura contraria a los principios que inspiran la reforma; la derecha no quiere avanzar en la desmercantilización. Yo veo un panorama complicado que sólo con la unidad de las fuerzas sociales se puede empujar en otra dirección.

—¿Qué piensa de los apoderados de los establecimientos particulares subvencionados, como la Confepa?

—Hay una legítima preocupación de padres y apoderados ante la incertidumbre que ha generado el manejo político del Gobierno. Y esa inquietud no se soluciona tratándolos de arribistas o ignorándolos, sino convocándolos. Seguramente muchos padres que se han manifestado apoyaron al movimiento estudiantil. La pregunta no es cómo los sacamos a un lado, sino cómo los sumamos y eso requiere conversar más.

Federaciones: Izquierda “por fuera de la Concertación”

—Izquierda Autónoma mantiene la presidencia de la FECh. ¿Cómo ve los resultados en las federaciones?

—Una fuerza de izquierda por fuera de la Concertación se consolida a nivel nacional, que es la alianza de la Izquierda Autónoma, el Frente de Estudiantes Libertarios y la Unión Nacional Estudiantil, que ganó las federaciones de las universidades de Chile, Católica de Valparaíso, Arturo Prat de Iquique, Alberto Hurtado, Santísima Concepción y Austral de Valdivia, entre otras. Es importante que esa unidad la proyectemos para defender los principios que nos movilizaron el 2011.

—¿Hay un voto de castigo al PC?

—Hay una posición crítica, pero más que al PC, a la estrategia del Gobierno.

